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SSC-2015: Das Jahr aus meiner Sicht 
von Hans Forstner 

 
Liebe Mitglieder des Schlierseer Segel Clubs, 

wie gewohnt möchte ich euch an dieser Stelle einen 

kurzen Überblick geben, was im Jahr 2015 im SSC so alles 

passiert ist. Ich beginne mit den  
 

Veranstaltungen 
 

Die Saison begann wie immer mit 

dem Ansegeln am Wochenende des 

9./10.Mai mit gleichzeitiger Vorbe-

reitung des Geländes auf die Segel-

saison, die sich dieses Jahr aufgrund 

des Traumsommers auch zu einer 

sehr starken Badesaison entwickelte. 

Am Wochenende darauf, dem 

16./17.Mai, stand dann bereits unser 

traditioneller Kat-Treff an. 

Aufgrund der Erfahrungen der Jahre 

2013 und 2014 ( hier musste die 

Veranstaltung jeweils am ersten 

Regattatag abgesagt werden ), wur-

de diesmal ein Meldeschluss - der 

9.Mai -  festgesetzt, mit der Maßga-

be, bei ungenügender Teilnehmer-

zahl abzusagen, um so überflüssige 
Kosten und Mühen zu vermeiden. 

So kam es dann leider auch: bei 

Meldeschluss lag nicht eine Meldung 

vor, und so sagten wir ab. 

Bei einer im Laufe der Regattavorbe-

reitungen geführten Email-

Korrespondenz mit dem Vorsitzen-

den der Dart-Klassenvereinigung 

entstand auch der Eindruck, dass der 

Kat-Treff für 

„auswärtige“ 

Dart-Segler nur dann interessant ist, 

wenn der SSC mit seinen eigenen 

Seglern ein ausreichend großes Feld 

aufs Wasser bringt, um früh in der 

Saison bereits Ranglistenpunkte 

sammeln zu können. Dies ist in ab-

sehbarer Zukunft nicht zu erwarten. 

Der SSC wird daher bis auf Weiteres 

auf die Ausrichtung dieser Regatta 

verzichten. 

Vier Wochen später stand dann mit 

Clubmeisterschaft und Blauem Band 

der nächste Termin an. 

Der Vorstand hatte bei der Regatta-

planung beschlossen, dass den Ka-

tamaranen in 2015 eine Teilnahme 

am Blauen Band ermöglicht werden 
sollte – schließlich geht es ja um das 

schnellste Boot. Da Katamaranregat-

ten am Schliersee starken amtlichen 

Einschränkungen unterliegen, kam 

als Termin für das Blaue Band nur 

ein relativ früher Juni-Termin in Fra-

ge, und folglich war ein separater 

Termin für die Clubmeisterschaft 

nicht sinnvoll. So wurde das Wo-

chenende 13./14.Juni für die Dop-
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pelveranstaltung festgelegt. Bei der 

Planung nicht absehbar war aller-

dings, dass uns am Samstag der Al-

pentriathlon in die Quere kommen 

würde. So wurde am Ende eine ein-

tägige Veranstaltung am Sonntag, 

den 14.Juni daraus. 

Die Resonanz der Teilnehmer auf 

den neuen Austragungsmodus war 

jedoch trotzdem überwiegend posi-

tiv, so dass wir auch dieses Jahr da-

bei bleiben wollen – diesmal aller-

dings doch zweitägig, am 4./5.Juni 

2016. 

Die für den 25./26.Juli geplante Opti-

B-Regatta „Föhn-Anderl“ musste 

mangels ausreichender Meldungen 
ebenfalls abgesagt werden. Die Vor-

bereitungen hatten mit großem En-

thusiasmus stattgefunden, Ziel war 

ja nicht zuletzt, den eigenen Opti-

Kindern die Möglichkeit zu bieten, im 

vertrauten heimischen Umfeld erste 

Regattaerfahrungen zu sammeln. 

Voraussetzung für eine erfolgreiche 

Durchführung wäre allerdings, ähn-

lich wie beim Kat-Treff, gewesen, das 

eigene Seglerpotenzial möglichst 

vollständig zu aktivieren. Dass dies 

nicht gelang, ist enttäuschend. 

Mit dazu beigetragen hat mögli-

cherweise eine Überschneidung mit 

Opti-Liga-Terminen. 

Als Konsequenz daraus wird der SSC 

in 2016 am 17./18.September einen 

weiteren Versuch unternehmen, 
eine Opti-B-Regatta am Schliersee zu 

etablieren. 

Am 3.Oktober schließlich traf man 

sich zum Absegeln. Bestes Segelwet-

ter, eine Regatta zweimal um die 

Insel, und wie immer hervorragende 

Bewirtung durch Adalbert und sein 

Team sorgten für ein stimmungsvol-

les Ende der Segelsaison 2015.  

Nun zum Thema 

 

Jugendtraining 
 

Das in den Pfingstferien am Lago 

Maggiore veranstaltete Jugend-

Trainingslager wurde gut angenom-

men und von unserer Jugendtraine-

rin Karin Marchart mit viel Engage-

ment organisiert und durchgeführt. 

Der SSC stellte vereinseigene Boote 
(Optis und einen Laser) für das Trai-

ningslager zur Verfügung. Darüber 

hinaus wurden die Kosten für die 

Anmietung eines Motorbootes vor 

Ort vom Verein übernommen. 

Für das Projekt Lasertraining hatten 

wir ja in 2014 ein zusätzliches Boot 

angeschafft. Nachdem sich Monika 

und Peter Marchart dankenswerter-

weise bereit erklärt hatten, unent-

geltlich Training zu geben, bot der 

Vorstand beiden einen dementspre-

chenden Trainervertrag an. Leider 

sahen sie sich dann aus zeitlichen 

Gründen doch nicht in der Lage, ihr 

Vorhaben zu realisieren. Wir sind 

aber zuversichtlich, nun endlich in 

2016 unseren dem Opti entwachse-

nen Jugendlichen ein dahingehendes 

Angebot machen zu können. 



SSC-Bladl 2016 
 

 

 

5 

Ein weiterer Schwerpunkt der Vor-

standsarbeit war das Thema 

 

Hüttenrenovierung 
 

Die Mitgliederversammlung 2015 

hatte den Vorstand beauftragt, die 

Clubhütte zu sanieren. Nach den 

ersten von Wilfred angestellten Pla-

nungen wurde sehr schnell deutlich, 

dass der zur Verfügung stehende 

Kostenrahmen von 3500,-€ bei wei-

tem nicht ausreichend war, vor al-

lem, was den sanitären Bereich an-

geht. Es wurden also zunächst einige 

kleinere und ohne großen Kosten-

aufwand realisierbare Maßnahmen 

vollzogen, wie zum Beispiel die Neu-
gestaltung des Innenraums der Hüt-

te, das Fliesen der Toilette und die 

Renovierung der Spülecke. 

Eine komplett neue Ausgangslage 

entstand dann zum einen durch ein 

heftiges Sommergewitter, das unser 

Zelt abräumte, und zum anderen 

durch eine kurz darauf ergangene 

Anordnung der Gemeinde Schlier-

see, die uns ein dauerhaftes Aufstel-

len eines Zeltes auf unserem Gelän-

de zukünftig verbietet. 

Da der Vorstand aber ein Dach über 

dem Kopf für Mensch und Material 

auch weiter für notwendig hält, 

machten sich Hanno und Wilfred an 

die entsprechende Planung. 

Das Errichten eines Ersatzbaus wird 

in 2016 sicher einiges an finanziellen 

Mitteln verschlingen, so dass es 

sinnvoll erscheint, den Themenkom-

plex Hüttensanierung/Zeltersatz bei 

der kommenden Mitgliederver-

sammlung nochmals auf die Tages-

ordnung zu bringen. 
In diesem Sinne hoffe ich auf eure 

zahlreiche Teilnahme.  

 

Ein herzliches Mast-& Schotbruch für 

die Saison 2016, 

Euer  

Hans Forstner 

  

Schöne Bescherung: Nach dem Sommergewitter am ersten Juni-Wochenende 
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Kassenbericht für 2015 
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Finanzen 2015 - zufriedenstellend! 
Ein Kommentar zum Kassenbericht von Wilfred Gaster 
 

Die finanzielle Situation des Schlier-
seer Segel-Clubs kann als überaus 

positiv bezeichnet werden. 

Wie im Vorjahr bewegen sich die 

Einnahmen aus Beiträgen und Liege-

platzgebühren mehr oder weniger 

unverändert auf dem Niveau der 

Ausgaben, auch weil die beabsichtig-

te Sanierung der Hütte wegen einer 

zu erwartenden Kostenüberschrei-

tung der beschlossenen Höchst-

summe von € 3.500 im Wesentlichen 

noch nicht vollständig durchgeführt 

werden konnte. 

Deutliche Steigerungen der Einnah-

men beruhen auf der hohen Zahl von 

Aufnahmegebühren, die sich in Zu-

kunft sicher wieder auf ein durch-

schnittliches Niveau reduzieren wer-

den sowie auf dem hohen Spenden-
aufkommen nach dem Tod von Jür-

gen Lindemann. 

Die finanziellen Aufwendungen aus 
den im Jahr 2015 angebotenen Trai-

ningsmaßnahmen lassen sich noch 

nicht überblicken, da mir die Ab-

rechnung über die Trainerstunden 

von Karin Marchart noch fehlt. Neu 

hinzugekommen sind € 1.085 für das 

Jungendtrainingslager am Lago Mag-

giore, die jedoch überwiegend durch 

erhaltene Zuschüsse und Einnahmen 

aus den Trainingsmaßnahmen abge-

deckt worden sind. 

 

Der Verein kann einen steuerlichen 

Gewinn nach § 4 Abs.3 EStG von € 

5.773,93 gegenüber € 261,75 im 

Vorjahr vorweisen. Diese Reserve 

wird vermutlich auch notwendig 

sein, wenn man an die kommenden 

Aufgaben hinsichtlich eines Zelter-
satzes durch eine feste Überdachung 

denkt. 

 

 
Es ist ein Kreuz mit den Knoten 
 

Der Kreuzknoten: Ebenso schlicht wie dekorativ, ebenso be-

rühmt wie unzuverlässig! Besonders, wenn die zu verbinden-

den Enden nicht gleich stark sind! 
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Zwischenbericht zur Hüttensanierung  
von Wilfred Gaster 
 

In der letzten ordentlichen Mitglie-
derversammlung wurde auf Antrag 

von Michael Dürr beschlossen, dass 

eine Sanierung der Clubhütte durch-

geführt werden soll. In dem Be-

schluss wurde festgelegt, dass für die 

Sanierungsarbeiten ein Betrag von 

3.500 € ausgegeben werden kann. 

Ich hatte mich dann bereit erklärt 

einen Plan über Umfang und 

den zeitlichen Ablauf einer 

solchen Sanierung aufzustel-

len. 

 

In der Sitzung des erweiterten 

Vorstands am 07.04.2015 

wurde daraufhin beschlossen, 

welche Maßnahmen bei der 

Sanierung durchgeführt wer-

den sollten. Im Wesentlichen 
sollte dies eine Neuorganisa-

tion des Hütteninnenraums, 

die Reparatur der Wand- und 

Bodenfliesen in den beiden Toilet-

ten, die Reparatur des Duschraumes 

und im Außenbereich die Erneue-

rung der Arbeitsplatte des Spülbe-

ckens, Ausbesserung von Stufen zum 

WC und ein Anstrich der Umfas-

sungswände und der Dachuntersicht 

sein. 

Die Neuordnung des Hüttenraumes 

mit der Beseitigung der Zapfanlage 

wegen Unwirtschaftlichkeit, Einbau 

eines vom Hans gespendeten neuen 

Kühlschranks mit neuer Arbeitsplatte 
und einem Regal durch Sebastian 

und Reinigung des Hüttenbodens 

„auf Knien und mit Scheuerbürste“ 

durch Elisabeth, Helga und Meisi ist 

erledigt. Hier fehlt nur noch die 

Montage einer erworbenen Beleuch-

tung des Geschirrschrankes und der 

Arbeitsplatte. 

Die Erneuerung der Arbeitsplatte - 

nun aus Naturstein - wurde durch 
die Firma Wunderle zum Selbstkos-

tenpreis erledigt. Ich gehe davon 

aus, dass diese Arbeitsplatte unsere 

Hütte überleben wird! 

 

Die Malerarbeiten wurden noch 

nicht erledigt. Es soll ja nicht an 

Handwerksfirmen vergeben werden, 

sondern wenn möglich von den Mit-

gliedern gestrichen werden. Ich bin 

Helga Jiptner schrubbt den Dreck der vergangenen Jahre aus den Ecken 
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sicher, dass wir nächstes Jahr viele 

freiwillige Maler finden werden. 

Die Reparatur der Wand- und Bo-

denfliesen in den Toiletten wurde 

durchgeführt. Allerdings hat sich 

nach kurzer Zeit gezeigt, dass die 

hölzerne Unterkonstruktion der 

Hänge-WCs bei Belastung nachgibt 

und zu Rissen der neuen Fliesen 

führt. Diese Feststellung führt direkt 

zu dem „Problemfall“ Dusche. Auch 

hier scheint die hölzerne Unterkon-

struktion wegen der ungenügend 

abgedichteten Fliesenoberfläche 

durch Feuchtigkeitbelastung ange-

griffen. Das „Problem“ ist dabei, dass 

die fachgerechte Ausführung einer 
verfliesten Dusche in einem Holzbau 

überdurchschnittlich aufwändig ist. 

Dies gilt sowohl hinsichtlich der 

stabilen Unterkonstruktion zur Auf-

nahme der Fliesen, als auch einer 

absolut dauerhaft dichten Feuchtig-

keitsisolierung. Diese Arbeiten kön-

nen schon wegen der möglichen 

Gewährleistungsansprüche nur 

durch qualifizierte Fachfirmen ausge-

führt werden. 

Wir haben uns die Leistungen zur 

Herstellung einer fachgerechten 

Unterkonstruktion der Dusche – 

ohne Fliesenarbeiten und Sanitärar-

beiten – anbieten lassen. Das Ergeb-

nis hat einen Bruttopreis von über 

5.000 € ergeben. Mag sein, dass eine 

Ausschreibung unter mehreren An-

bietern einen günstigeren Preis zur 

Folge hätte, aber mit dem gebilligten 

Budget von 3.500 €, von dem für die 

bisher geleisteten Arbeiten wegen 

vieler Eigenleistungen zwar nur 

467,35 € verbraucht sind, kommt 

man da nicht zum Ziel. 
Der erweiterte Vorstand hat deshalb 

beschlossen, dass eine Sanierung der 

gesamten Sanitäranlage bei der 

nächsten Mitgliederversammlung 

ein Thema sein wird, wobei auch der 

Vorschlag der Umwandlung der Du-

sche in eine Umkleide angesprochen 

werden kann. 
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Zaunkönige 
 

Ein herzliches Dan-

keschön an unsere 

zwei Zaunkönige! 

Neben der Hütten-

renovierung stand 

auch noch der Zaun 

auf voller Länge zur 

Erneuerung an! Für 

Kurt und Hele eine 

klare Ansage: Das 

machen wir zum 

Materialkosten-

preis! Die notwen-

dige Qualitätskontrolle durch Stutz Grahammer (Bild rechts) war im Preis einge-

schlossen! 

 

 

Wo ist das Zelt geblieben? 
von Hanno Hütz 
 
Wie schon vom Vorstand in seinem 

Jahresbericht erwähnt, wurde das 

Zelt unsanft vom Gewittersturm 

abgebaut und gleichzeitig die Wie-

dererrichtung als Sommer-Dauer-

Einrichtung von der Gemeinde 

Schliersee untersagt, da es nicht 

„den Vorschriften der Gestaltungs-
satzung entspricht“. 

 

Um die baurechtlichen Vorgaben 

künftig einhalten zu können, haben 

wir einen Antrag auf Änderung des 

einschlägigen Bebauungsplans ein-

gereicht, um einen festen Ersatzbau, 

der dieser Satzung zum einen und 

unseren Ansprüchen zum anderen 

entspricht, beantragen zu können. 

Der Weg hierzu wird allerdings stei-

nig und unter Umständen langatmig. 

Wilfred und ich sind dennoch positiv 
gestimmt, da erste Vorbesprechun-

gen einen Hoffnungsschimmer ver-

sprechen. In der Hauptversammlung 

wird darüber zu berichten sein. 
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Bericht zu den clubeigenen Booten 
von Ralf Grünig, Beirat Boote 
 

Im Jahr 2015 ist der Bestand der vereinseigenen Boote gleich geblieben. Größere 

Reparaturen sind uns erspart geblieben und beschränkten sich auf den Austausch 

bzw. Ersatz von Kleinteilen. Aktuell besteht die Clubflotte aus folgenden Schiffen: 

 

Name Typ Bemerkung  Name Typ Bemerkung 

MB-132 Motorboot 
Start-/Trainer 

-boot 
 Nessi Opti SSC 

Beni Opti Leihgabe Seitz  Spezi Opti SSC 

Leni Opti Leihgabe Seitz  Sputnik Opti SSC 

Unda Laser 
Leihgabe 

Wieberger 
 Föhnanderl Opti SSC 

Knallfrosch Laser SSC     

   

Bezüglich Benutzung der Clubboote möchte ich an dieser Stelle nochmals auf die 

SSC Bootsordnung hinweisen (zu finden in der SSC Hütte bzw. auf der SSC Inter-

netseite unter: - Der Club - Bootsordnung). Darin ist unter anderem klar geregelt 

wer zu welchem Zweck berechtigt ist die vereinseigenen Schiffe zu benutzen. 

Um nachzuvollziehen wer wann welches Boot benutzt hat, ist jede Benutzung 

verpflichtend durch den jeweiligen Skipper im Logbuch zu dokumentieren (SSC 

Hütte bzw. zukünftig in der Kiste). 

Wenn Schäden oder fehlende Dinge an den Booten festgestellt werden bitte ich 

dies nicht zu ignorieren sondern mir  � 0171 40 88 48 4  oder dem erweiterten 

Vorstand mitzuteilen, vie-

len Dank! 

 

 
Bild links, Frühjahr 2000:  

Unser Begleitboot erhält einen 10-
PS-Outborder! Bewundert von Heinz 

Höber, Hele Ostermeier, Hanno 

Hütz, Jürgen Lindemann, Wilfred 
Gaster und Benno Hirtreiter 
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Jüngsten- und Jugendsegeln 2016 
von Katrin Lindemann, Beirat  Jugend 
 

Trainings-Einheiten 2016 
 

Für das Jahr 2016 sind wieder einige 

Aktivitäten für die Jugend geplant, 

ähnlich wie im Jahr 2015. Beginnen 

wird die Segelsaison wie üblich mit 
dem Auswintern der Schiffe Anfang 

Mai. Im Anschluss daran beginnt das 

Training für die Optis und Laser. Das 

Training für die Anfänger findet wie-

der am Mittwoch-Nachmittag und 

für die Fortgeschrittenen am Sams-

tag-Vormittag statt. Wer von den 

Opti-Seglern sich zu welchem Trai-

ning einfindet, solltet Ihr mit Karin 

absprechen. Die Lasersegler sollten 

am Samstag dabei sein.  

 

Lago Maggiore Ende Mai 
 

In der zweiten Woche der Pfingstfe-

rien, vom 23. bis 27. Mai, ist auch 

wieder ein Training am Lago Maggio-

re angedacht. Karin hat schon Kon-

takt mit einem Motorboot-Verleih 

aufgenommen und Erkundigungen 

über verfügbare Motorboote einge-

holt. 

 
Clubmeisterschaft am Schliersee 
 

Im Juni steht dann die Vereinsmeis-

terschaft, am 4. Juni (bitte vormer-

ken!) auf dem Plan. Die Optis be-

kommen einen eigenen Start, eine 

eigene Tonne vor der Insel und eine 

eigene Wertung. Die genauen Moda-

litäten geben wir rechtzeitig be-

kannt. Die Laser starten im Feld der 

„Großen“. 

 
Jüngstensegelschein 
 

Gegen Ende Juni/Anfang Juli sollten 

dann wieder 3 Kandidaten für den 

Jüngstensegelschein soweit sein. Ich 

hoffe das klappt :-)  !!! 
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Segelwochenende  
 

In den Sommerferien ist ein Segel-

wochenende geplant. Wenn es die 

Temperaturen zulassen mit Über-

nachten und Frühstück auf dem 

Clubgelände. Wann das stattfindet 

wird Karin rechtzeitig per Doodle-

Liste ermitteln. 

 

Föhnanderl 

Und dann richten wir am 17./18. 

September die Opti-B Regatta 

„Föhnanderl“ aus. Dazu können wir  

viel Werbung auf der Opti-Liga und 

jede helfende Hand bei der Veran-

staltung gebrauchen. Und mit aus-

reichenden Meldungen und gutem 

Wind könnte das der krönende Ab-

schluss der Saison sein. 

 

Ich wünsche Euch allen ein schönes 

und erfolgreiches Jahr 2016

 
  

Starthilfe

letzte Vorbereitung  

Klarschiff zum Absegeln 2015 
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Segeltraining 2015 
von Karin Marchart, SSC-Trainerin 
 

Die vergangene Segelsaison hat mir, Karin Marchart, als Trainerin wieder sehr viel 
Freude bereitet. Es macht mir wirklich Spaß, die Kinder und Jugendlichen in unse-

rem Verein zu trainieren. Grund dafür ist vor allem die tolle Segler-Gruppe, sowie 

deren Eltern, die einem dankbar sind, was man im Verein leistet.  

 

Jüngstensegelscheinprüfung 
Noch vor Beginn der Segelsaison 

begann für Johanna Löther und Mar-

lo Dingethal die Theorievorbereitung 

für die Jüngstensegelscheinprüfung. 

Es fanden fünf Treffen statt, bei de-

nen die beiden jungen Optiseg-

ler/innen ihr Theoriewissen ausbau-

ten. Themen waren unter anderem 

Vorfahrtsregeln, Wetterkunde, Se-

gelfachbegriffe,... Die Vorbereitung 

auf die praktische Prüfung startete 

mit Beginn der Segelsaison Mitte 

Mai. Bei jedem Training wurden 

Manöver, Knoten,… geübt, so-

dass beide die Prüfung am 08. 

Juli hervorragend bestanden. 
Herzlichen Glückwunsch noch 

mal! Vielen Dank auch wieder an 

die beiden Prüfer Steffi Nett und 

Hans Forstner! 

 

Zwei Trainingsgruppen 
Die Aufteilung in zwei Trainings-

gruppen (Mittwoch Nachmittag die 

Anfänger und Samstag Vormittag die 

Fortgeschrittenen) wurde fortge-

setzt, da zum regelmäßigen Segel-

training letztes Jahr wieder 15 Kinder 

und Jugendliche kamen.  

Eine tolle Erfahrung war das Training 

bei 4 bis 5 Windstärken Südwind am 

Schliersee. Trotz ein paar Kenterun-

gen meisterten die Kinder der An-

fängergruppe ein paar Runden um 

die Tonnen vor dem Kurpark. An-

schließend begleitete ich noch die 

fortgeschrittene Seglerin Pia Sieburg 

mit dem Motorboot bis kurz vor die 

Insel und zurück – der super Wind 

musste ja schließlich ausgenutzt 

werden… 

 

Während der Segelsaison fanden 

insgesamt 24 Trainings unter meist 
guten Wind- und Wetterbedingun-

gen statt. Wir hatten sehr viel Spaß 

untereinander und jeder Segler 

machte wieder große Fortschritte.  

Pia Sieburg
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Leider konnte letztes Jahr kein Laser-

Wochenende stattfinden, da sich 

kein Trainer gefunden hatte. Falls 

jemand von Euch Zeit und Lust hat, 

in der diesjährigen Segelsaison ein 

paar Tage Training nur für die ju-

gendlichen Laser-Segler anzubieten, 

kann sich gerne bei der Katrin oder 

mir melden.  

 

Lago Maggiore 
Ein großes Highlight letztes Jahr war 

das Trainingscamp am Lago Maggio-

re. 

Mit vollgepackten Autos, sowie ei-

nem großen Bootsanhänger vom 

Tegernseer Yachtclub ging es in der 
ersten Juniwoche auf einen Cam-

pingplatz in Cannobio, eine nette 

italienische Ortschaft, kurz hinter der 

schweizerischen Grenze. Die Boote 

standen direkt am Wasser, sodass 

wir an allen fünf Tagen direkt 

vom Strand lossegeln konnten. 

Insgesamt waren 5 Segler/innen 

zusammen mit ihren Eltern und 

Geschwisterkindern mit dabei 

(im Opti: Pia und Eva Sieburg, 

Johanna Löther, Marlo Dinge-

thal und im Laser: Florin He-

rold). Der Lago Maggiore war ein 

super Trainingsrevier mit Vormittag 

etwas weniger Wind und Nachmittag 

um die 3 bis 4 Windstärken mit klei-

ner Welle. In zwei Trainingseinheiten 

pro Tag konnten vor allem verschie-

denste Manöver geübt und das 

Boots-

gefühl 
durch 

die 

vielen 

Was-

serstun

den 

deutlich 

verbessert werden. Alle fünf Segler 

hatten sehr viel Spaß und konnten 

sehr viel Erfahrung bei neuen Wind- 

und Wellenverhältnissen sammeln. 

An den Abenden waren wir oft ge-

meinsam im Ort z.B. beim Eis essen.  

Es war eine tolle Woche mit viel 

SSC-Segler-Gruppe mit Eltern am Lago Maggiore 

Marlo Dingethal Johanna Löther Florin Herold

Eva Sieburg 
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Spaß und seglerischen Fort-

schritten, sodass ich für 

2016 erneut ein Trainings-

camp dort organisiert habe. 

Ich freue mich schon da-

rauf!  

Vielen Dank auch an dieser 

Stelle an den Verein, der 

durch einen Zuschuss für 

die Leihgebühr des Motor-

bootes, die Teilnehmergebühren pro 

Segler auf 120 € senkte.  

 

Segelwochenende 
Ein weiteres Highlight für die Ju-

gendgruppe war das erneute Segel-

wochenende in den Sommerferien. 

Als Überraschung für alle, fand eine 
Schnitzeljagd quer übern Schliersee 

statt. Es waren verschiedenste Stati-

onen am Clubgelände, auf dem 

Schliersee, der Insel und dem Frei-

bad neben der Insel. Diese Stationen 

mussten als Team (7 Optis + 2 Laser) 

gelöst werden, um mit den gesam-

melten Buchstaben das Lösungswort 

für den Schatz herauszufinden. Alle 

hatten riesig Spaß und fanden zum 

Schluss die Schatztruhe unter der 

Rasenmäherkiste. Am späten Nach-

mittag kamen dann die Eltern und es 

gab für alle ein buntes Kuchenbuffet. 

 

Opti-Regatten 
Neben dem Vereinstraining sammel-
ten wieder ein paar Kinder Erfahrun-

gen auf Opti-Regatten. Bei der jähr-

lich stattfindenden Opti-Liga am 

Chiemsee nahmen die Geschwis-

ter Pia und Eva Sieburg, sowie 

Johanna Löther teil. Für Eva und 

Johanna war es die allererste 

Regatta-Erfahrung, Pia nahm 

bereits zum zweiten Mal teil und 

ersegelte sich sogar einen Wett-

fahrtsieg. Insgesamt landete sie 

nach 5 Veranstaltungen auf dem 

9. Platz von 51 Seglern: Herzli-

chen Glückwunsch! Auch Eva und 

Johanna hatten sehr viel Spaß 

und steigerten sich stetig.  

 

Pia Sieburg im Schliersee-Föhn-Geschwindigkeitsrausch 
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Insgesamt waren es 5 Sonntage im 

Juni / Juli, an denen die Veranstal-

tung in jeweils einem anderen Segel-

club stattfand. Felix Stadler und Pia 

Sieburg nahmen dieses Jahr erstma-

lig an ein paar Opti-B-Regatten teil. 

Diese sind die nächst anspruchsvol-

leren Wettkämpfe nach der Opti-

Liga. Ebenfalls erhält der Segler dort 

je nach Regattaergebnis Punkte, die 

er für den Umstieg in Opti-A benö-

tigt.   

 

Die eigentlich in 2015 geplante Opti-

B-Regatta „Föhn-Anderl“ bei uns im 

Verein musste leider aufgrund man-

gelnder Teilnehmer abgesagt wer-
den. Grund hierfür waren vor allem 

die Terminüberschneidung mit einer 

großen Veranstaltung am Chiemsee, 

sowie ein Trainingswochenende bei 

den Tegernseer Seglern. Doch nach-

dem unsere Opti-Segler sich schon 

auf die Regatta gefreut haben, be-

schlossen Katrin 

und ich den Wettkampf trotzdem als 

vereinsinterne Trainingsregatta 

durchzuführen.  

 

Es war ein super Segeltag mit 2 bis 4 

Windstärken, einer unfreiwilligen 

Kenterung und einem schönen an-

schließenden Grillnachmittag zu-

sammen mit den Eltern.   

 

Die erlebnisreiche Segelsaison 2015 

wurde bei schönstem Wetter und 

Wind beim Absegeln beendet. Die 

Jugend segelte mit insgesamt 6 Optis 

einmal rund um die Insel und wieder 

zurück. Danach wurde gemeinsam 

mit den erwachsenen Seglern gegrillt 
und anschließend die Boote winter-

fest verpackt.  

 

Ich freue mich schon auf die diesjäh-

rige Segelsaison und habe schon 

wieder einige Highlights für unsere 

Kinder und Jugendlichen geplant.

 

1. Reihe von links: Florian 

Wörfel, Jacob Hinterseer, 
Giulia Müller, Eva und Pia 

Sieburg 

 
2. Reihe von links: Lars Gott-

schalk, Josephine und Leo-

nard Dürr 
 

3. Reihe von links: Karin 

Marchart, Florin Herold 
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Clubmeisterschaft & Blaues Band 2015 
von Hans Forstner 

 

Clubmeisterschaft und Blaues Band 

2015 fanden dieses Mal gleichzeitig 

statt,  

am Sonntag, den 14.Juni. Die Gründe 

dafür habe ich im Jahresrückblick 

bereits erläutert. 
Für die Clubmeisterschaft waren 

zwei Seerunden und Wertung nach 

Yardstick vorgesehen. Das Blaue 

Band war auf fünf Seerunden ange-

setzt, auf eine 

Yardstickwertung wurde 

verzichtet und ein Preis 

nur für das schnellste 

Schiff ausgesetzt. 

 

Das Teilnehmerfeld war 

wie in den vergangenen 

Jahren überschaubar: 

Vier Dart 18, ein A-Cat, ein 

Skiff, ein Seggerling und nach 

kurzer Pause wieder einmal 

Sepp Höß vom Tegernsee mit 

einer 20er-Rennjolle. 

 

Jan Lindemann und ich hat-

ten die Wettfahrtleitung 

übernommen, es herrschten 

gute Segelbedingungen bei 

nordwestlichen Winden bis 

Stärke 3 und der Start klapp-

te -wie gewohnt- beim ers-

ten Mal reibungslos. Nach der ersten 

Runde lag Peter Seitz mit seinem A-

Cat mit weitem Abstand vor dem 

restlichen Feld in Führung, und der 

Sieg in der Clubmeisterschaft schien 

ihm sicher zu sein. In der zweiten 
Runde muss er dann aber in eins der 

berüchtigten Schlierseer Windlöcher 

geraten sein – Clubmeister wurde 

jedenfalls Kurt Jiptner 

mit Tochter Monika 

Westermeier, gefolgt 

von dem Team Helle 

Ostermeier/Heinz Mau-

rer und dahinter Florian 

Ostermeier/ Werner 

Hartlmaier. 

 

Bei weiter guten Bedin-

gungen zeigten alle 

Skipper guten Sports-

geist und segelten weiter 

 
rechts: Monika Westermeier bei der 

Frage an Kurt Jiptner: „Wia hast des 

Du jetzt eigentlich g’macht?“  

 

Blaues Band 2003 - ein Erinnerungsfoto (!!!) 
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im Wettbewerb um das Blaue Band. 

Nach Runde drei -in Führung war 

mittlerweile Sepp Höß- kündigte sich 

im Osten ein Gewitter an, das zwar 

noch nicht zu sehen, aber schon zu 

hören war. Jan und ich entschieden 

uns, noch eine Runde segeln zu las-

sen und zogen uns damit den Unmut 

einiger Teilnehmer zu, vor deren 

geistigem Auge offensichtlich schon 

Weißbier und Grillfleisch schwebten. 

Letzten Endes erwies sich die Ent-

scheidung aber als goldrichtig. Bei 

ersten aufkommenden Böen hatte 

nämlich das Team Höß Schwierigkei-

ten bei einem Halse-Manöver, und 

diesen Umstand nutzte Kurt und 

Monika eiskalt, um auf der Zielgera-

den an der 20er-Jolle vorbeizuziehen 

und sich das Blaue Band zu sichern, 

das damit von einem Lokalmatador 

gewonnen werden konnte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

Auf dem Siegerfoto von rechts:  
Monika Westermeier, Kurt Jiptner, Sepp Höß, Hele Ostermeier und Heinz Maurer 
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Wettfahrt - Ergebnisse auf dem Schliersee 2015  
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Sommerimpressionen am Schliersee 
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Ich erinnere mich… 
von Hanno Hütz 
 
Es macht schon etwas nachdenklich, 

wenn man nach langjähriger Pause 

wieder ein SSC-Bladl gestaltet. Als 

ich damals 1973, noch als junger  

1. Vorsitzender des SSC diese Tradi-

tion begründete, war die Aufgaben-

stellung identisch zu den aktuellen 

Tagen. Nämlich möglichst alle SSC-

Mitglieder etwas vom Geschehen 

rundum und Entscheidungen aus der 

Vorstandschaft alljährlich den Mit-

gliedern nahe zu bringen. Heute 

nennt man das wohl „Transparenz“ 

schaffen. Wo heute im digitalen 

Zeitalter für ein ansprechendes Lay-

out kein allzu großer Aufwand ge-

trieben werden muss (etwas Ge-

schicklichkeit muss schon da sein ☺), 

brauchte man beim ersten SSC-Bladl 

auch noch viel Kraft, um auf einer 

kleinen Reiseschreibmaschine Buch-

staben in eine Wachsmatritze zu 

hacken, um der dann wiederum mit 

viel Druckerschwärze auf einer 

handbetriebenen Vervielfältigungs-

maschine (die ca. 20 kg wog!), ca. 70 

leidlich-lesbare Abzüge zu entlocken. 

Fehler beim Schreiben durfte es 

nicht geben, denn sie waren einge-

meißelt, allenfalls mit etwas Lack 

auszulöschen… 

 

So wurde u. A. über die erste Tornado-

Schwerpunktregatta am Schliersee, „Run-

dumdinsl“ berichtet (Fotos sind erst jetzt 

möglich!), die 

Mitte Okto-

ber 1974 im 

Schneetrei-

ben einen 

bemerkens-

werten Auftakt fand! Sieger wurde übrigens Hele 

Ostermeier! Knapp 20 Jahre hielt sich die „Rundum-

dinsl“ in den Seglerkalendern, bis sie endgültig 

durch den Dartpokal 1994, der auch schon damals 

fast 10 Jahre erfolgreich am SSC  abgehalten wurde, 

ersetzt wurde. 

Bild rechts: „Rundumdinsl“ 1976, vorne links: Marcel Müller 
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Dank Peter Seitz, der jetzt auch 

schon 50 Jahre beim SSC ist 

(Gratulation erfolgt später) 

konnten so manche Bild-

Dokumentationen aus den aus-

laufenden 60-er und frühen 70-er Jahren in den 

letzten Jahren wiedergefunden werden: 
 

Links: 1968 (!) Peter mit dem ersten Katamaran „Hauptmann Semmelmayer“,  

Klasse „Shearwater III“, auf dem Schliersee 

 

Er musste damals sich so manchen blöden Kom-

mentar anhören! Die Begeisterung war jedoch 

ungebrochen:  

 

Der See war nach einem langen Win-

ter (so etwas gab’s damals!) noch 

nicht aufgetaut, da ging’s schon wie-

der los! Schnell genug um dem Treib-

eis wieder zu entfliehen… 

Bei schönem Wetter und etwas Wind 

kam sukzessive die Gier nach Cat-
Segeln am Schliersee auf und es soll-

te nur noch 2 Jahre dauern, da ent-

stand 1972/73 eine SSC-Tornado-

Regatta-Mannschaft mit 5 Booten, die 

über Jahre hinweg vor allem auf allen 

süddeutschen Seen, am Gardasee, auf 

Nord- und Ostsee Schwerpunktregat-

ten, Deutsche-, Europa- und Weltmeis-

terschaften mitsegelten. Entsprechend 

kamen auch zu den ebenso regattaak-

tiven FD-Seglern des SSC die Gäste 

wieder an den Schliersee zu unseren 

Wettfahrten. Jedenfalls: Zeit für Zwis-

tigkeiten gab’s damals nicht! 

1969: Peter Seitz an der Großschot mit einem  

ungenannten Vorschoter 

Eisbrecher am Schliersee 
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Ein ganz großes Dankeschön! 
Sachspende 
 

Ohne unser Mitglied Werner Sterff würden so manche 
Sieger in unserem Club etwas nackt aussehen! 

Wie schon im vergangenen Jahr unterstützte er den Ver-

ein mit einer großzügigen Sachspende, so dass wir unsere 

Regattasegler allerbestens mit einem SSC-Multifunktions-

T-Shirt ausstatten können, natürlich nur, wenn man an 

einer Regatta teilnimmt! Gelegenheiten wird es auch im 

Jahr 2016 genügend geben! 

 

Neumitglieder 
 

Herzlich begrüßen wir unsere neuen Mitglieder im SSC, die seit dem 1. Jan. 2016 

zu uns gestoßen sind: 

• Thomas Flothmann, Rottach-Egern • Andreas Stöger, Fischbachau 

• Andreas Stöger jun., Fischbachau • Vroni Stöger, Fischbachau 

 

Langjährige Mitgliedschaft 
 

Ein besonderes Dankeschön geht an alle, die so viele Jahre 

dem SSC die Treue gehalten haben! Besonders bedankt seien 

die, die im zurückliegenden Jahr 2015 ein rundes Jubiläum in 
der Mitgliedschaft“ erreicht haben und natürlich die, die noch 

länger dabei sind! Die vier echten Fuchz’ger im vergangenen 

Jahr: 

 

∗ Stutz (Fritz) Grahammer, Schliersee ∗ Sigbert Schmotz, Schliersee 

∗ Peter Seitz, München ∗ Dr. Thomas Sommerlatte, Schliersee 
 

Um Diskretion bemüht, haben wir dieses Jahr auf den Ausdruck von Geburtstags-

jubiläen verzichtet und das Mitgliederverzeichnis nach Jahren der Zugehörigkeit 

zum SSC im Jahr 2016 abgedruckt. Wir hoffen, es stößt auf Ihr Interesse! 
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Verzeichnis der SSC-Mitglieder nach Mitgliedsdauer im Jahr 2016 
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Fortsetzung Mitgliederverzeichnis  

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
  

Die Fotos in diesem Bladl  stammen von: 

 

� Elisabeth & Hanno Hütz 

� Adalbert Reil 

� Peter Seitz 

� Marlo Dingethal‘s Vater 

� Karin Marchart 
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(Gelände-) Ordnung muss sein… 
 
Nur redaktionell etwas angepasst wurde die Geländeordnung vom Erweiterten 

Vorstand so am 12.01.2016 beschlossen: 
 
Für das SSC Gelände gilt: 

• Es steht ausschließlich den SSC Mitgliedern, Jahresgästen, Inhabern eines Liege-
platzes und zahlenden Gästen zur Verfügung. Weitere Personen dürfen nur in Beglei-
tung von Mitgliedern das Gelände zur unmittelbaren Ausübung des Segelsports betreten. 
Dabei gilt: 

o Alle Genannten sind gehalten dieses Nutzungsrecht mit gegenseitiger Rücksichtnahme, 
menschlichem Anstand und unter Beachtung des Umweltschutzes auszuüben.  

o Das Gelände ist verschlossen zu halten, sofern kein Mitglied anwesend ist. SSC Mitglieder 
können einen Geländetor-Schlüssel kaufen. 

• Es steht den SSC Mitgliedern als Boots-Liegeplatz zur Verfügung, dabei gilt:  
o Das Liegeplatz Nutzungsrecht ist zu beantragen; 
o Das Liegeplatz Nutzungsrecht wird automatisch auf die Folgesaison übertragen, so-

fern es nicht vom Liegeplatznutzer oder dem Erweiterten SSC Vorstand gekündigt wird. 

• Das Liegeplatz Nutzungsrecht ist nicht auf einen anderen Nutzer übertragbar; 
o Das Liegeplatz Nutzungsrecht kann nur in der Segelsaison, also in der Zeit vom 01. Apr. 

bis zum 15. Nov. eines Jahres ausgeübt werden. (Ausnahme: SSC Eigentum);  
o die Boote sind auf leicht beweglichen Slipwagen zu lagern (Rasen mähen); 

• Es steht nur eingeschränkt als Hänger- Standplatz zur Verfügung, dabei gilt: 
o Das Standplatz Nutzungsrecht für Boots-Transporthänger ist zu beantragen *. 
o Das Standplatz Nutzungsrecht für Boots Transporthänger wird, in Ausnahmefällen, erteilt 

für nur eine Saison und ist danach erneut zu beantragen *. 
o Standplätze für Autos gibt es nicht! Autos sind nur gestattet, sofern dies erforderlich ist 

für die Anlieferung / Abholung von Booten, Waren + Material oder sofern das Auto bei Ar-
beiten benötigt wird (Arbeiten an SSC Infrastruktur, an Booten, bei SSC Veranstaltungen, 
bei Trainingsveranstaltungen). 

• Hunde sind auf dem Gelände nicht erwünscht. 
 
Für die SSC Hafenanlage und die Bojenplätze gilt: 

• Sie ist die Existenzgrundlage des SSC, nur sie ermöglicht den Segelsport auf dem 
Schliersee. Segelboote und das SSC Sicherungs- und Trainingsboot haben hier Vorrang, 
dabei gilt: 

o Die Belegung von Slip und Schwimmsteg sollte so kurz wie möglich gehalten wer-
den. Das Anlegen und das Ablegen sollen zügig erfolgen. 

o Die Seeseite des Schwimmsteges sollte für das Motorboot frei gehalten werden. 
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• Das Baden ist geduldet.  
Dabei gilt: 

o Der Weg zwischen Bootsslip und Schwimmsteg ist für den Bootsbetrieb frei zu halten.  
o Das Sonnenbaden auf dem Schwimmsteg ist nicht erlaubt. 
o Beim Schwimmen im Hafen ist erhöhte Aufmerksamkeit geboten. 

• Die Nutzung der Liegeplatz-Bojen erfolgt auf eigene Gefahr. Für Sicherheit und Instandhal-
tung des  Bojengeschirrs sorgt der Bojennutzer selber. 

 

 
 
 
Mit Rücksichtnahme und Anstand werden Ordnungstexte überflüssig! 
 

Der Sommer 2015 war sicher von seiner Witterung auch einmalig für das Baden 

am SSC-Gelände geeignet. Offensichtlich sind zwischenmenschliche Spannungen 

in der Hitze solcher Sonnentage nicht ganz zu vermeiden. Vor allem dann, wenn 

anerkannte Regeln, wie sie z.B. in unsere 

Platzordnung festgeschrieben sind, von 

Einzelnen nicht berücksichtigt werden. 

Ja, der Schwerpunkt liegt hier auf dem 

Begriff Rücksicht! Aber noch ärgerlicher: 

Wenn man den Eindruck gewinnen muss, 

dass sie ganz bewusst ignoriert werden. 

 

Es ist eine Selbstverständlichkeit, dass der 

um das Gemeinwohl aller Platznutzer des 

Vereins zuständige Beirat (Geländewart), 

auch Personen ansprechen kann und muss, bei denen die Regeln, unbekannt, in 
Vergessenheit geraten sind oder bewusst ignoriert werden. 

 

Auch aus versicherungsrechtlichen Gründen werden wir in Zukunft verstärkt da-

rauf achten müssen, dass wirklich auch nur der Kreis der Berechtigten (siehe 1. 

Abschnitt der Geländeordnung) auf dem Gelände willkommen ist. Wir bitten da-

her um Verständnis, dass wir Freunde und Freundesfreunde -auch unserer SSC-

Kinder und -Jugendlichen- einen reinen Badeaufenthalt auf dem SSC-Gelände 

nicht gestatten können und unbekannte Personen daher auch zukünftig darauf 

angesprochen werden.  

... das Schild am Eingang  
ist so alt wie die Hütte! 
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Anträge zur SSC-Hauptversammlung am 18.03.2016 
 
Zum Redaktionsschluss am 1. Februar lagen 2 Anträge für die Hauptversammlung 

vor, die hiermit veröffentlicht werden: 

 

1) Antrag zur Änderung der Vereinssatzung in der gültigen Fassung vom 

10.08.2012 im § 12, letzter Absatz: 
a) Antrag von Hanno Hütz mit Unterstützung des Erweiterten Vorstands:  

Der Satz, „Eine Stimmrechtsübertragung von maximal einem Vollmit-

glied auf ein anderes Vollmitglied oder auf ein Ehrenmitglied ist zuläs-

sig.“,  ist ersatzlos zu streichen. 
b) Begründung: Die korrekte Umsetzung der Vorgabe ist nicht kontrollierbar. 

Um eine nachvollziehbare Stimmübertragung gewährleisten zu können, 

müsste ein Wahlscheinsystem eingeführt werden. Wahlscheine müssen 

individuell an alle Wahlberechtigten (bereits bei der Einladung) ausgege-

ben werden. Vorgelegte „Eigenbelege“ oder „Email-Botschaften“ sind 
beim Einlass zu den Versammlungen nicht kontrollierbar. Die individuali-

sierte Ausgabe würde einen unvertretbaren Verwaltungs- und Kosten-

aufwand bedeuten. Im Gegensatz zu einem deutschlandweit agierenden 

Verband (z.B. DSV) wo dieses System sinnvoll ist, ist die Anreise zu den 

SSC-Versammlungen jederzeit und grundsätzlich jeder Person zumutbar. 

Stimmenübertragungen ermöglichen leichter eine „Blockbildung“ im Ver-

ein und wirken für ein gemeinsames Miteinander im Verein eher kontra-

produktiv. 

2) Änderung der Gebührenordnung zum 01.04.2016: 

a) Antrag des Erweiterten Vorstands des SSC vom 12.01.2016:  
Die Gebührenordnung vom 10.08.2012 wird aufgehoben und durch die 
Gebührenordnung vom 12.01.2016 -siehe Seite 31- ersetzt. 

b) Begründung:  

i) Die Aufnahmegebühren bleiben mit einer Ausnahme unverändert: 
Der Begriff „Fördermitglied Lebenspartner“ wird ersatzlos aus der Ge-

bührenordnung gestrichen. Er ist kein Bestandteil der Satzung. 

ii) Die Mitgliedsgebühren bleiben unverändert. Der Begriff „Fördermit-

glied Lebenspartner“ wird ersatzlos gestrichen. (siehe oben) 

iii) Die Liegeplatzgebühren für Einhand- und Zweimannboote auf dem 

Platz bleiben unverändert. Ebenso der Gastbootsliegeplatz. 
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iv) Der Bootsliegeplatz-Regal für Optis und jetzt grundsätzlich auch für 

Surfbretter wird von 30.- auf 50.- € /Saison und Regalfach angehoben. 

v) Die Standplatzgebühr für Anhänger bleibt in gleicher Höhe. 

vi) Der Bootsliegeplatz „Boje“ wird als ganzer Betrag ausgewiesen, in 

dem die Nutzungsgebühr der Seenverwaltung enthalten ist. Er wird 

mit 330.- € / Saison festgesetzt. 

 
 

Termine des SSC 2016 
 

Hauptversammlung Fr. 18. März, 19.00 Uhr, Terofal 

Auswintern / Ansegeln Sa. 7. Mai 

Clubmeisterschaft Sa. + So. 4. und 5. Juni 

Blaues Band So. 5. Juni 

Föhnanderl Sa. + So. 17. und 18. September 

Absegeln Sa. 1. Oktober 

 

 

 
Wechsel in der Vorstandschaft: 
 

Der in der vergangenen Hauptver-

sammlung am 20. März gewählte  

2. Vorsitzende, Jan Lindemann, 

übergab in der SSC-Ausschusssitzung 

am 20. Oktober sein Amt an Ralf 

Grünig ab. Jan sah sich aus persönli-

chen Gründen nicht mehr in der Lage 

das Amt weiter zu führen und trat 

zurück.  

Vorsitzender Hans Forstner dankte 

ihm aufrichtig, dass er sich im Früh-

jahr spontan zur Kandidatur ent-

schieden hatte.  

 

Nach § 10 unserer Vereinssatzung 

wurde Ralf Grünig (ohne Gegen-

stimmen) zu seinem Nachfolger ge-

wählt.

 
 

Siehe hierzu auch die persönliche Erklärung von Jan Lindemann auf Seite 35! 
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Entstaubte SSC-Homepage 
von Hanno Hütz 
 

Über www.schlierseer-
segelclub.de sollen Sie zukünftig 

aktuell über Geschehnisse und 

Entscheidungen im SSC infor-

miert werden! 

 

Hierfür wird vor allem über den 

„Nachrichtenblock“ auf der rech-

ten Seite des Eingangsbildes 

über den Wetternachrichten 

künftig hingewiesen. 

Nicht nur die Bebilderung wurde 

ausgetauscht, auch das Eingangsmenü in der Kopfzeile wurde neu hinterlegt: Ne-

ben den üblichen Interna hinter dem Menüpunkt „Der Club“ finden Sie alle Ter-

mine und Angebote im Menüpunkt „Aktivitäten/ Ange-

bote/Termine“. 

 

Wer in den SSC-Bladl der vergangenen 3 Jahre nach-

blättern möchte, findet diese ebenso archiviert, wie 

eine Unmenge von Fotos in den Bildergalerien. 
 

 

 

Besuchen Sie uns doch auf 

dieser Seite und scheuen 

Sie sich nicht Anregungen 

für neue wichtige Inhalte 

zu geben! 
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Vorstandschaft und Beirat 2015/16

 
 
  

1. Vorsitzender 

Forstner Hans Finkenstraße 6  
84174 

Ecking/Viecht 

08709-3057 h.forstner@tele2.de 

     

2. Vorsitzender 

Grünig Ralf Kirchbichlweg 2  
83727 Schliersee 

0171-4088484 ralf.gruenig@yahoo.de 

     
Schriftführer 

Hütz Johannes Waldschmidtstr. 2 B  
83727 Schliersee 

08026-7509 johannes.huetz@gmx.de 
 

 
Kassier 

Gaster Wilfred Bodenschneidstr. 1  
83727 Schliersee 

08026/782888 wilfred@gaster.de 

Beiräte: 
 

   

Platzwart 
Westermeier Sebastian Am Sonnenhang 16  

83714 Miesbach 

08025-997753 

0171-8349710 

s.westermeier@me.com 

 

Hütte & Verpflegung 

Reil Adalbert Miesbacherstr. 27  
83727 Schliersee 

08026-6256 
0152-54242542 

adalbert.reil@onlinehome.de 

     
Boote 

Grünig Ralf Kirchbichlweg 2  
83727 Schliersee 

0171-4088484 ralf.gruenig@yahoo.de 

 
Jugend & Ausbildung 

Lindemann Katrin Leitzachtalstr.165 a 
83730 Fischbachau  

08028-904 1123 katiger@gmx.net  

 

 K. Lindemann, A. Reil, W. Gaster, H. Forstner, J. Hütz, S. Westermeier, R. Grünig 
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Jahr 1.Vors. 2.Vors. Kassenwart Schriftführer 1. (Segeln) 2. (Platz) 3. (Hütte) 4. (Jugend)

1961

1963

1965

1967

1969

1971

1973

Peter Seitz

1975

1977

1979

1981

1983

1985

1987

1989

1991

1993

1995

1997

1999

2001

2003

2005

2007

2009

2011

2013

2015 Jan Lindemann

Ralf Grünig

Gabriele

Ostermeier

Rudi

Breitschafter

Helmut

Ostermeier

Erhart

Marchart

Jürgen

Lindemann

Kurt Jiptner

Benno

Hirtreiter

Katrin

Lindemann

Hütte:

Adalbert Reil

Jugend:

Steffi Nett

Helmut

Ostermeier

Boote + Hütte

Helmut

Ostermeier

Karin

Marchart

 +2 Beiräte ohne 

Aufgabenzuweisung

Benno

Hirtreiter

Ralf

Grünig

Sixtus

Pötzinger

Stutz

Grahammer

Charly

Jiptner

Manfred

Mischka

Robert

Kaindl

Kurt Jiptner +

Stutz

Grahammer

Sebastian

Westermeier

Jürgen

Lindemann

Rudi

Breitschafter

Jürgen

Lindemann

Hanno Hütz

4 BeiräteVereinsvorstand

Fritz

Windisch

Sixtus

Pötzinger

Helmut

Ostermeier

Florian

Braig

Helmut

Ostermeier

Ludwig

Zeilbeck

Robert

Kaindl

Robert Sterff

Helge

Mommsen

Fritz Windisch

Georgine

Konrad

Florian

Braig

Annemarie

Kaindl

Peter

Marchart

Hans Forstner

Gudrun

Breitschafter

Hanno Hütz

Erich Kogler

Peter Kogler

Manfred

Pikl

Thomas

Sommerlatte

Erhart

Marchart

Andi

Färber

Wilfred

Gaster

Hanno Hütz

Toni Brandl

Hanno Hütz

Berthold

Schwab

Peter

Mödl

Helmut

Ostermeier

Marcel

Müller

Hanno Hütz

Sepp Mayr

Karl Steiner

Hanno Hütz

Bernhard

Hoffmann

Toni Brandl

SSC-Vorstandschaft seit Gründung des Vereins 
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Eine persönliche Erklärung von Jan Lindemann: 
 
 

Liebe Clubmitglieder, 

 

ich bin am 23. September letzten Jahres als zweiter Vorsitzender des SSC zurück-

getreten, nur ein halbes Jahr nach meiner Wahl. Dafür bin ich den Mitgliedern, die 

mich gewählt haben, eine Erklärung schuldig. 

 

In meiner kurzen Amtszeit bin ich ein paar Projekte angegangen. Ich habe mich 

um die Clubmeisterschaft gekümmert, um Ersatz für die Stegtonnen, eine neue 

Webseite und um die Reparatur des Zelts. Insbesondere die neue Webseite aber, 

die von Anfang an von mir als Mitmachprojekt für den ganzen Verein gedacht und 

vor meiner Wahl auch so angekündigt worden war, ist nach meiner Wahl vom 

Vorstand verworfen worden - aus mir nicht erklärlichen Gründen, und aus meiner 

Sicht ohne ansatzweise angemessene Diskussion oder Prüfung. Verbesserungsfä-

hige Kommunikation schien mir in der Vergangenheit ein Grund für viele unnötige 

Missverständnisse, und Transparenz der Vorstandsarbeit war deshalb mein erklär-

tes Anliegen. Ein Forum auf der Clubseite erschien mir dafür das geeignete Werk-

zeug und eine Chance für alle Mitglieder. Im Verlauf der Diskussion darüber traten 

aber sehr schnell so unterschiedliche Auffassungen von der Zukunft des Vereins, 

der Zusammenarbeit im Vorstand und der Funktionsweise der deutschen Sprache 
zutage, dass ich es für den Verein und für mich für das Beste hielt, mich aus der 

Vorstandsarbeit zurückzuziehen. 

 

Soweit ich erkennen kann, arbeiten die verbleibenden Vorstandsmitglieder ohne 

mich harmonischer zusammen. Der Vorstand hat satzungsgemäß aus seiner Mitte 

Ralf Grünig zum neuen zweiten Vorsitzenden bestimmt. Meine letzte Amtshand-

lung war, für ihn zu stimmen. Ich halte ihn für einen fähigen zweiten Vorsitzen-

den, danke ihm, dass er sich zur Verfügung gestellt hat, und wünsche ihm und 

dem gesamten jetzt amtierenden Vorstand und dem SSC viel Erfolg. 

 

Mit sportlichem Gruß 

 

 Jan  
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Mast- und Schotbruch 

für die Segelsaison 

2016  


